

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “TIBURONES TENACES”

JOSÉ GRASSO VECCHIO

18 octubre 2019

Me complace darles a todos la bienvenida a Ciudad Banesco, en esta oportunidad para entregarle al país un nuevo título de nuestra Biblioteca Digital Banesco, TIBURONES TENACES, dedicado a un gran equipo del béisbol venezolano.

Este libro -que bien puede ser considerado una fusión entre crónica deportiva y la historia de una divisa- da cuenta de una genuina afición y de un muy arraigado gentilicio, enmarcados en una compilación de datos y hechos memorables.

TIBURONES TENACES. CENTENARIO DE PEDRO PADRÓN PANZA. 60 VICTORIAS MEMORABLES nos permite recorrer 9 innings (o capítulos) y un extrainning (equivalente a un apéndice) en 415 páginas que con inteligente pluma, construyeron nuestros aliados para esta colección: Javier González y Carlos Figueroa Ruiz.

A las palabras de presentación de nuestro amigo Juan Carlos Escotet, gran entusiasta del Fondo Editorial Banesco, sigue el prólogo...un generoso texto de Luis Aparicio, quien fue en distintos momentos: pelotero durante seis temporadas de Los Tiburones, manager de la divisa y compadre de Pedro "Perucho" Padrón Panza, a quien se le debe el crecimiento y la internacionalización de la novena.

A partir de las palabras de Luis Aparicio podemos dibujar un retrato de "Perucho" Padrón Panza, un hombre de gran condición humana, innovador, talentoso, emprendedor, y que tenía una concepción moderna del espectáculo. Aparicio nos

cuenta que "Perucho" revolucionó el béisbol y además fue siempre un hombre honesto y de palabra.

Las anécdotas relacionadas con Los Tiburones solo pueden ser asociadas a grandes éxitos y a expectativas frustradas. La incansable capacidad de asociación y visión de futuro de "Perucho" Padrón Panza, nos habla de un gran mecenas del deporte.

El equipo fue presentado a la comunidad pelotera en 1953. La disciplina y el compromiso de "Perucho" Padrón Panza forjó las fortalezas de Los Tiburones, esas que hoy todavía mantienen la afición escuela viva y nadando vigorosamente. Su muy particular forma de manejarse con las comunicaciones, su ambición para convertir al equipo en una divisa de categoría internacional, la inteligente selección de peloteros extranjeros, su apuesta infinita a formar y dar oportunidad a los jugadores criollos; la creación del primer home club, la atención a los deportistas...su dedicación exclusiva.

Además de este homenaje a los fundadores y a Padrón Panza, el libro permite revisar -década por década- el performance del equipo. A través de esta lectura podemos comprender que más que la historia de una divisa, es la historia de un gentilicio que logró cruzar el Cerro Ávila y ser uno más entre "los rivales". Es también la historia de un "sinuoso camino" que estuvo asociado a figuras importantísimas de la pelota venezolana como Luis Aparicio, Pompeyo Davalillo, Norman Carrasco, Alfredo Pedrique, Oswaldo Guillén, Gustavo Polidor, Argenis Salazar, Cafecito Martínez...y seguro he olvidado muchos nombres. Esos nombres dieron grandes números.

La década de los '60 marcada por Aparicio, varias clasificaciones post temporada ...hasta que fueron bautizados como "Los modernos rivales"; la década de los '70 definida por el talento criollo; las tres coronas en los '80, primeros y segundos lugares, el nacimiento de La Guerrilla, y lo que se llamó "el poder criollo" dentro

de todo este elenco de primera...y la década de los '90: los años de la fatalidad, una década de grandes pérdidas.

Se inició con la larga enfermedad de Padrón Panza; mueren Monteagudo y Robert Mercado; asesinan a Polidor; muere Musiú Lacavalerie, escualos víctimas de un No Hit No Run en 1996; el capital de la franquicia queda atrapado en un banco que se hunde; Perucho Padrón sucumbe a su enfermedad y deja a Los Tiburones bajo la dirección de su hijo, formado para ese fin. Pero, Los Tiburones Tenaces cerraron la década con una tragedia singular. El deslave de Vargas, se lleva al nuevo presidente de la divisa "Peruchito" y a toda su familia.

Este fue también el equipo que alguien compró por 1 bolívar; que tuvo como uno de sus fundadores a Vinicio Adames -un músico larense- el equipo que inició una temporada llevando a los periodistas al Hotel Humboldt, desde donde se podía ver a La Guaira. Es el mismo equipo que se asoció con el Musiú, el mismo del "circuito de la alegría", el de La Samba, el de los rebeldes, los contracorriente, que no quieren verse asociados a Los Leones o al Magallanes...ese mismo, que tuvo 60 partidos memorables, narrados y descritos en TIBURONES TENACES.

Los aficionados a Los Tiburones dicen que ellos son los mejores fanáticos de Venezuela. Personalidades venezolanas han declarado su afición y hasta han renunciado, de manera pública a ella. Es el caso de José Ignacio Cabrujas, quien envió una carta pública a Padrón Panza, publicada en El Nacional unos días antes de morir de un infarto. Esa carta es el extraining de este libro, de este juego memorable.

TIBURONES TENACES es el cuarto libro de la Biblioteca Digital Banesco dedicado al béisbol. Lo precedieron los dedicados a Los Navegantes del Magallanes, a Los Leones del Caracas y a Vitico Davalillo. Esta biblioteca nos honra porque en Banesco estamos convencidos que nuestro deber y nuestro mejor aporte a la educación de nuestros ciudadanos, es registrar la memoria del

venezolano para futuras generaciones y apoyar la producción editorial del país. Creemos que esta colección "Patrimonio" ya cuenta con un listado importante de símbolos venezolanos, no solo en materia de beisbol, sino en diversos aspectos de la tradición y la historia del país.

Les invito a leer este libro, a descargarlo y regalarlo a sus amigos. Sean o no fanáticos de Los Tiburones, estas páginas servirán para entender una afición, un siglo de un país en crecimiento, la historia de un gentilicio y la inmensa capacidad de resiliencia de los Guairistas, de una sinuosa historia y unos fanáticos nobles, rebeldes e imperturbables.

Bienvenidos a esta casa, que una vez más, es su casa.